
Pauta da 23ª Reunião Ordinária da Plenária – 2023
Data: 06 de setembro de 2023
I-Leitura;
II-Informes;
III-Ordem do dia: Construção de resolução sobre ensino religioso.
IV – Palavra Facultada.

Ata da 23ª Reunião Ordinária Plenária – 2023

Ao sexto dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, na Sede do Conselho1

Municipal de Educação do Recife, Av. Visconde de Suassuna, 141 – Santo Amaro, as dez2

horas e trinta da manhã. Os conselheiros, Ana Paula de Oliveira Tavares, presidente;3

Alíria Thaisa Monteiro Costa; Amanda Gomes Duarte; Elaine Oliveira dos Santos;4

Fernando José Félix Da Silva; Francisco Soares de Santana; Guilherme Maciel; Isaac5

Machado de Oliveira; José de Souza Ferraz Neto; Josineide Antônia da Silva Melo;6

Marcelo Augusto Dantas; Maria da Conceição Lima da Silva; Mônica Barbosa da Silva.7

Justificada a falta dos conselheiros: Maria Auxiliadora Leal Campos e Wallace Melo8

Gonçalves Barbosa, por motivos pessoais. A presidente iniciou solicitando a leitura de ata,9

a secretária realizou a leitura da 19ª ata de reunião ordinária. Após realizada, aprovada10

por todos presentes. Informes. O conselheiro Isaac, informou que a Conferencia11

Extraordinária foi lançada, no gabinete do secretário, foi mandado a comissão12

organizadora, e do CME a representante é Socorro Aquino. Solicitou ao conselheiro13

Marcelo, realizar a leitura dos nomes dos integrantes da comissão organizadora. Após14

realizada a leitura de todos os nomes, Isaac esclareceu que a próxima reunião já foi15

marcada pois irão construir o regimento interno, as diretrizes dessa conferência sairão dia16

15 de setembro. Convidou a presidente do CME para participar desta reunião, pois é nata17

para essas conferências, na oportunidade convidou também para integrar a mesa da18

abertura da Conferência Extraordinária de Educação do Recife. Pontuou as etapas que19

serão, primeiro a extraordinária, a segunda a conferência Estadual e por fim a Nacional. O20

MEC inclusive determinou que, se o Estado não cumprir os prazos, o município irá21

mandar os delegados. O conselheiro Marcelo questionou sobre a representação de22

Socorro Aquino, então Isaac explicou que apenas representa na comissão da conferência23

extraordinária. Quanto ao fórum, a vacância da suplência na representação do CME no24



fórum ainda precisa ser escolhida. A conselheira Alíria informou sobre a presença da25

responsável do setor de credenciamento, assim como da comissão de verificação na26

reunião da CEI que ocorreu hoje. A equipe de credenciamento finalizou e estruturou uma27

cartilha explicativa para credenciamento, Gil Pilé e sua equipe finalizou e já encaminhou28

para a comunicação. A conselheira irá compartilhar o link, está no portal da educação do29

recife assim como um link do portal do CME. Sugeriu então a presidente do conselho que30

houvesse uma cartilha física, para apresentar e ter como acervo no CME. O conselheiro31

Marcelo falou sobre o evento de programação e robótica que aconteceu, pontuou ter sido32

um momento de celebração de um trabalho deum ano inteiro, foi marcante para o33

calendário do município do Recife. Ter propiciado aos estudantes ter acesso a esse tipo34

de recurso nos quatro dias de evento, o saldo foi positivo. Ficou a missão de seguir nesse35

movimento, principalmente na rede pública, seguir avançando nesse trabalho. Lembrou36

que houve o acesso do ensino infantil, programação desplugada, estudantes do grupo 4 e37

5, como preconiza a BNCC. Atividades com lego gigante, recurso explorador kids,38

enfatizou como foi importante. Deixou registrado seu agradecimento as escolas da rede e39

a equipe técnica que trabalhou. A presidente colocou como a repercussão foi grande e40

parabenizou a Marcelo e todos que organizaram o evento. A conselheira Alíria, como mãe41

de aluna, disse ter sido um momento importante, uma oportunidade de vivenciar.42

Finalizando os informes. Ordem do dia. Dando continuidade a construção da resolução43

sobre o ensino religioso, a presidente comunicou que o Professor Doutor Carlos André44

confirmou presença no pleno do dia 13 de setembro. Então solicitou que a secretaria45

retomasse a leitura dos artigos, foi realizada a leitura do art. 14. O conselheiro Marcelo46

colocou sua dúvida. Perguntou porque o CME é obrigado a deliberar sobre? Alíria,47

explicou que o CME é um conselho deliberativo, normativo e consultivo, então a partir do48

momento que é uma resolução para o sistema de educação, precisa estar na comissão49

deliberativa. O conselheiro entendeu sobre esse ponto, mas questionou sobre os casos50

omissos da resolução serão dirimidos pelo Conselho? Que tipo de caso precisará ser51

listados ao conselho? Alíria explicou que, casos omissos no sentido de mediante dúvidas,52

ou não conseguiu abarcar com a resolução, não poderá ficar solto. O artigo foi aprovado.53

Em seguida foi lido o artigo 15, aprovado por todos. Último artigo do projeto de resolução.54

Foi lembrado pela secretaria que alguns artigos ficaram em aberto para discussões. A55

presidente Ana Paula pontuou que o convidado da próxima reunião irá colaborar com o56

tema e trazer informações e explicações pertinentes que possam dar mais base a57

resolução e perceber se o olhar dos membros do conselho foi adequado. Finalizando58

essa etapa. Palavra Facultada. Não houve palavra facultada. Nada mais havendo a59



tratar, a presidente do Conselho Municipal de Educação, Ana Paula de Oliveira Tavares,60

encerrou a reunião e eu, Paula Emanuelle de Lima Silva, secretária desta reunião61

plenária, lavrei a seguinte a ata, que vai por mim assinada e pelos demais presentes.62
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